
当年，记者采访任海龙的时候，他还
说了一个愿望：希望能够早点结婚。在
网上卖水果的时候，他机缘巧合结识了

“石榴妹妹”小亲。
小亲是四川会理人，典型的川妹子，

说话做事风风火火，和老实巴交的任海
龙形成鲜明的对比。她家种石榴，所以
她也在网上卖石榴等水果，他们两个起
初只是交流卖水果的经验。“是她先在网
上关注我的，她当时私信我说能不能帮
她带货草莓。我觉得草莓太容易坏了，
快递的话损耗率会很高……”任海龙没
有上小亲的“当”，但在聊天的过程中发
现她对水果比较懂行，“她也和我说，卖
水果方面有什么不懂的可以问她。后面
我们经常聊天，后来去广西选沃柑的时
候，我们线下见了面。”

小亲记得，第一次见面的时候，他们
两个人在一个小摊上边吃炒面边聊卖水
果。任海龙也没太看清小亲的样子，“但
我发现她卖水果确实经验比较多，我觉
得自己也不太懂，还是需要有个懂的人
在一起，就开始合作了。”

两个人都很勤奋能吃苦，越来越投
缘，他本来想在2021年的七夕节向小亲
表白，没想到生病住院了，“那就在线上
表白吧，也可以让大家见证一下。”

任海龙在直播间对小亲说：“我们以
后领证成家，我好好卖水果，攒钱买房
子，让你过上好日子，以后的钱都打到你
的卡上让你管。”小亲当时满眼是泪：“我
们不是一直在一起吗？钱我们俩慢慢
挣，你好好做事，以后不准熬夜，等你出
院了我给你做好吃的。”

在粉丝们的见证下，他们正式确立
了关系，去年举办了婚礼。今年4月，两
个人有了一个大胖小子。任海龙奔波各
地的时候又多了一个牵挂，说起儿子就
笑得合不拢嘴。升级成父亲后，任海龙
觉得自己责任更重，也更加成熟，更加觉
得未来有希望了。 据《扬子晚报》
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“阳光小伙”转行卖水果经历“流量沉浮”
如今有了妻儿继续快乐打拼

“我仍为赚300块钱而骄傲”
2019年，小伙任海龙因为一条视频走红，视频中，他质朴地说出“我想天天挣300

块钱”的愿望，灿烂的笑容让广大网友为他的乐观与努力点赞，收获了100多万粉丝。
近日，记者联系到他，他的生活发生了巨大的变化：从船厂离职转行卖水果，一度因

非议掉了50万粉丝，后来又通过带货口碑回升，涨了近40万粉丝。其间还结识了“石
榴妹妹”小亲，两人结婚后有了一个白白胖胖的宝宝，“流量的事情说不准，我能做的，就
是踏踏实实挣钱。生活发生了很大的变化，但我还是那个为赚到300块钱骄傲的我。”

任海龙今年26岁，来自河南新乡获
嘉县。海龙17岁时应征入伍，退伍后到
一家印刷厂打工，一个月 1000 多元，积
蓄还被一个朋友借走不还，导致他欠了
好几万元债。任海龙辗转多地打工，最
后去了一家船厂做打磨工。2019 年 10
月，厂里业务比较繁忙，海龙每天能挣
300 多元，于是连续发了几个视频与网
友分享：“最近老是加班，老累了，但是很
高兴！我就想以后每天都能挣300块该
多好！”

有一天，下班回来一脸污渍的他发
视频解释了自己为什么想着每天要挣
300元，“如果以后真的天天能赚到300
块钱，就带姑父去旅游，因为我从小一直
在姑姑家长大，我想带他坐一次飞机，坐
一次高铁，坐一次轮船。带他去北京的
天安门，到故宫、长城这些经常在电视上
见到的景点看看……”他脸上满是期待，
灿烂的笑容让网友们感到亲切，为他的
努力点赞。

一些网友在“每天想挣300块钱”的
视频下面评论说，“看到你真实的笑容，
真诚的言语，有光的双眼，感觉生活也很
美好呀。”随着任海龙不断发视频记录生
活，他很快成了拥有百万粉丝的博主。

在抖音直播带货领域，任海龙似乎是
“一股清流”，卖每一种水果，他都是自己跑
到货源地考察，介绍货品的时候，他往往老
老实实先说一大堆缺点，很多熟悉任海龙
的网友开玩笑说，他卖货首先是“劝退”。
最近他在卖阳光玫瑰，他就明确告诉网友，
这个产品“皮不算薄，甜度没有去年高，发
货慢”。对于优点，他也一五一十说清楚。

任海龙一般会在直播间对产品的规
格做明确标示，网友收到货后的评论往往
是描述一致，有些网友甚至说超过预期。
水果是生鲜物品，在种植、采摘、包装和运
输等过程中都容易出问题，对于偶尔的差
评或者挑刺，任海龙也不删除。

经常有新粉丝在评论区问任海龙的
水果怎么样，很多老粉丝会热心回复。有
粉丝说，“不能说完全不踩坑，但是人家是

真的凭良心。”任海龙介绍，他平均一个月
只卖一两种水果，不熟悉的“爆款”不卖，
直播间要“爆单”了，仓库打包能力承接不
住也下播不卖。水果都是越早卖越好，越
往后赚得越少，但早采意味着水果熟度不
好，口感欠佳。任海龙宁愿错过最紧俏的
销售期，让果子在树上“再养养”，等达到
最佳赏味期后才开始卖。

任海龙说，卖水果的收入并没有大家
想象的那么多，大约卖了两年，中间也一
度想放弃。不过他直播售卖的水果品质
还是得到很多人认可的，甚至有几位大V
买过他的水果后，在网上对他进行夸奖，
让他慢慢迎来转机。

去年 1 月，他的粉丝数终于又回到
100万，“这些粉丝都是靠我挑选的高品质
水果一点一点攒起来的。”他自豪地说。

五年前
“每天想赚300块”
小伙因治愈笑容走红

走红之后
选择卖水果却遭到误解，走了不少弯路

在船厂当打磨工非常辛苦，每天挣300
元的机会并不是很多。2020年底，任海龙
决定辞职外出闯荡。“我当时账号粉丝有一
百多万了，很多人都劝我抓紧签公司、带货，
卖点高利润的产品，抓紧先赚一笔，但我觉
得很多商品我自己不懂，随意带货的话根本
没办法做品控。”任海龙说，自己是农村长大
的，觉得应该去做一些自己伸手能够到的事
情，“思来想去，我选了卖水果。水果好不
好，我可以自己去果园看一看、尝一尝，做这
个可能赚钱慢，但我觉得踏实。”

从2020年12月宣布准备卖水果，一
直到 2021 年 3 月 28 日他才真正开始卖，
连很多粉丝都为他感到着急。他先去杭
州的实体水果店里打了一段时间的工，学
习一下水果供应和售卖的流程。“中间准
备了很长时间，学习怎么卖水果，怎么做
品控，我不想一带货就把口碑搞砸了。”

如何找到最合适的供货商？任海龙
说，“我一般会先在网上买，买几家比较一
下，觉得东西挺好的，我就跑到当地去找

到商家，问人家需不需要带货直播。比如
说我要卖桃子，就跟着人家转果园，多去
几家果园，和人家聊天，看看卖相怎么样，
自己判断水果的品质，然后选定我想要带
货的果园，定下来果园之后就可以采摘，
我会跟着工人全程采摘。看得多了，基本
上挑的水果品质都不错，也有偶尔看走眼
的时候，比如在树上的时候看着不错，摘
下来之后品尝时觉得涩。”

“当开始直播带货时，非议就产生了，
我的粉丝从130万掉到了80万。”任海龙
说，有些人认为他这是“收割”粉丝，默认
他去“挣大钱了”。

“其实带货的第一年，我赚的钱刨去
各种成本，加上踩的坑、走的弯路，和在船
厂打工挣的钱差不多，第二年才好转一
些。”刚开始他也走了不少弯路，“有的时
候好果被调包换成坏果，吃一顿饭的时间
就把货给你发走了；有时候顾客买阳光玫
瑰，发现掉了两颗就申请赔偿，平台会判
定赔偿一半，像这类的损耗挺大的。”

“劝退”式卖货+不删差评，粉丝数重回100万

如今
因为卖水果认识了妻子
还有了白白胖胖的宝宝

8月10日，平安人寿甘肃分公司成功
举办以“征冠人生 跨界晋升”为主题的高
质量发展就业论坛。此次活动吸引了众
多行业精英参与，旨在推动人才转型，驱
动行业高质量发展。

平安人寿甘肃分公司党委委员、副总
经理陈静表示，平安人寿是高质量发展改
革的先行者，历经三年磨砺，为寿险行业
探索出高质量发展路径。公司对代理人
个人和团队进行新定位，要求为客户提供

专业服务。
兰州大学副教授许倩就当前就业形

势进行分析，解析保险行业优势和前景，
鼓励更多人才投身保险行业。卓越代理
人刘立中现身说法，阐述代理人全新职业
愿景，展示平安为人才提供的培养、待遇
和发展平台。

同日，酒泉、白银、天水等10家中心支
公司也举办相同主题的就业论坛，现场解
读公司发展路径、培训体系等，吸引优秀

人才加盟。
保险行业作为近十年发展迅速的行

业，在取得成就的同时，积极响应客户的
需求，平安人寿致力于将代理人培养为
专业的“金融顾问、家庭医生、养老管
家”，通过科学训练体系，培养“三高”代
理人队伍。今年，平安人寿联合清华、北
大推出培养项目，深化绩优代理人分群
经营。

平安人寿以“三好五星”评价体系为

引领，推动代理人向“三高”队伍转型。其
高质量人力发展策略围绕增量做精、存量
做强、团队做优展开。增量做精把控入口
质量，为新人提供不同发展路径；存量做
强分群经营，优化结构提升产能；团队做
优依托评价体系，打造新质生产力。

在金融高质量发展服务中国式现代
化的关键阶段，平安人寿期待代理人多元
发展，实现多种价值统一，推动寿险业高
质量发展。 （陶忠燕）

平安人寿甘肃分公司举办高质量发展就业论坛
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